

4. Dezember 2025

## PRESSEMITTEILUNG

### Archäologische Video-Reihe zu ostfriesischen Denkmalen komplett

### Ostfriesische Landschaft stellt zwölf besondere Denkmale auf Youtube vor

Mit Unterstützung der ostfriesischen Sparkassen hat die Ostfriesische Landschaft die Video-Reihe „Denkmale besuchen“ zu zwölf ostfriesischen Denkmalen produziert. Dabei legen die rund vier bis fünfminütigen Filme einen Schwerpunkt auf archäologische Erkenntnisse zu den jeweiligen Denkmalen. Sie stammen von der Bronzezeit bis in die frühe Neuzeit. Zu sehen sind die Videos unter [www.youtube.com/@ostfriesischelandschaft](http://www.youtube.com/@ostfriesischelandschaft) im Youtube-Kanal der Landschaft.

Ideegeber und Hauptakteur vor der Kamera ist dabei Dr. Jan F. Kegler, Leiter des Archäologischen Forschungsinstituts der Ostfriesischen Landschaft. „Die Idee zu den Filmen entstand im privaten Umfeld bei der Planung von Wochenendausflügen mit unseren Kindern“, erläutert Kegler. Ziel ist es, eine Reihe von interessanten und lehrreichen Ausflugstipps in ganz Ostfriesland zu geben, die familienfreundlich und preiswert oder sogar kostenfrei sind. „Das ist ein sehr gutes Mittel, um besondere Orte der ostfriesischen Geschichte in die Öffentlichkeit zu bringen“, findet Landschaftspräsident Rico Mecklenburg. Außerdem seien die in der Fläche verteilten Denkmale vielleicht noch nicht jedem bekannt.

Für die Serie wurde eine einheitliche Darstellungsform erarbeitet und mit Jannik Preuß ein professioneller Filmproduzent engagiert. Deshalb ist Landschaftsdirektor Dr. Matthias Stenger zuversichtlich, dass die Reihe ein Erfolg wird. „Es wird immer wieder Anlässe geben, nochmals auf die Filme zu verweisen“, betont er.

Als enger Partner der Landschaft war die Förderung des Videoprojekts auch für die ostfriesischen Sparkassen eine Premiere. „Der Erfolg gibt uns recht, wenn man die Filme sieht“, erklärt Carsten Mohr von der Sparkasse LeerWittmund. Er unterstrich, dass es so viel zum Erforschen und Bewahren gebe und es wichtig sei, dies auch für die jüngere Generation ansprechend aufzubereiten.

Bei den Dreharbeiten erwartete Jan Kegler eine steile Lernkurve. So sei es für ihn gewöhnungsbedürftig gewesen, ständig in die Kamera zu schauen. „Ich bin es gewohnt, Menschen Geschichten zu erzählen und dabei ist menschliches Feedback wichtig. Deshalb habe ich mich anfangs ziemlich schwer getan, in das emotionslose schwarze Loch der Kameralinse zu schauen“, erläutert der Archäologe.

Auf Youtube sind die Videos der Reihe bislang über 3.500 Mal und in den Social Media-Kanälen der Ostfriesischen Landschaft mehr als 20.000 Mal aufgerufen worden.

4. Dezember 2025

## PRESSEMITTEILUNG

In der Reihe „Denkmale besuchen“ sind Videos zu diesen historischen Orten erschienen:

- Der Mann von Bernuthsfeld
- Dieler Schanzen
- Festung Leerort
- Großsteingrab Tannenhausen
- Gruft der Herrlichkeiten zu Dornum
- Kloster Barthe
- Klosterstätte Ihlow
- Ostbense am Deich
- Plytenberg
- Radbodsberg
- Steinhaus Bunderhee
- Upstalsboom



Von links: Insa Bruns-Breninck, Ute Meinert und Carsten Mohr von den ostfriesischen Sparkassen, der Videoproduzent Jannik Preuß, Dr. Jan F. Kegler, Dr. Matthias Stenger und Rico Mecklenburg von der Ostfriesischen Landschaft bei der Vorstellung der Video-Reihe „Denkmale besuchen“.

### Pressekontakt:

Sebastian Schatz

Telefon: 04941 1799-23

[schatz@ostfriesischelandschaft.de](mailto:schatz@ostfriesischelandschaft.de)

Georgswall 1-5  
26603 Aurich